

**Рожнева  
Светлана Сергеевна,**  
доцент Института истории,  
политических и социальных наук  
Петрозаводского государственного  
университета,  
кандидат политических наук  
[rozhneva@mail.ru](mailto:rozhneva@mail.ru)

DOI: 10.18572/1813-1247-2020-11-46-50

## Моногорода Карелии голосуют по конституционным поправкам в 2020 г.: анализ единичного случая

В статье исследуются вопросы голосования моногородов Республики Карелия по поправкам Конституции РФ летом 2020 г. Интерес обращения к единичному случаю вызван невысокими значениями электоральной явки в регионе. Анализ результатов референдума в монопрофильных муниципальных образованиях республики обусловлен низкими социально-экономическими показателями в сравнении с остальными субъектами РФ. В работе автор составил таблицу, в которой имеется информация в процентах по явке избирателей, распределению ответов по конституционным поправкам по каждому избирательному участку в 11 моногородах Карелии. В ходе исследования были определены две группы факторов, оказавших влияние на результаты конституционного референдума в монопрофильных муниципальных образованиях региона. К первой были отнесены обстоятельства, свойственные всем регионам Российской Федерации: психологическая утомляемость от информации по поводу пандемии COVID-19 и перенос сроков голосования на период летних отпусков. Вторая включала специфические показатели, характерные для карельских моногородов: сочетание элементов патриархального и подданнического типов политической культуры в практиках электорального участия, а также географическое расположение моногородов на территории республики, их удаленность от центра и близость к европейским границам.

**Ключевые слова:** голосование по поправкам к Конституции РФ, Республика Карелия, электоральная активность, электоральная явка, моногород, монопрофильное муниципальное образование, пандемия COVID-19.

**Karelian Single-Industry Towns Vote on the Constitutional Amendments in 2020: An Individual Case Analysis**  
**Rozhneva Svetlana S.**, Associate Professor of the Institute of History, Political and Social Sciences of the Petrozavodsk State University, PhD (Political Science)

In the article questions of voting of one-company towns of the Republic of Karelia on amendments to the Constitution of the Russian Federation are investigated in the summer of 2020. The interest of the appeal to a single case is caused by low values of electoral turnout in the region. The analysis of the results of the referendum in single-profile municipalities of the Republic is due to low socio-economic indicators in comparison with the rest of the Russian Federation. The paper contains a table that provides information on the percentage of voter turnout and the distribution of responses to constitutional amendments for each polling station in 11 single-industry towns in Karelia. The study identified two groups of factors that influenced the results of the constitutional referendum in single-industry municipalities in the region. The first category included circumstances that are typical for all regions of the Russian Federation: psychological fatigue from information about the COVID-19 pandemic and the postponement of voting for the summer vacation period. The second included specific indicators typical of Karelian single-industry towns: the combination of elements of patriarchal and national political culture in the practice of electoral participation, the geographical location of single-industry towns on the territory of the Republic, their distance from the center and proximity to European borders.

**Keywords:** voting on amendments to the Constitution of the Russian Federation, Republic of Karelia, electoral activity, electoral turnout, one-company town, single-industry municipality, COVID-19 pandemic.